

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 11 DE ABRIL DE 1913

Nº 2.215

Notas

El Ayuntamiento acordó sacar a remate dos de sus propiedades, de las mejores situadas que tiene en Puntarenas y he aquí un paso que no obedece a ninguna necesidad de carácter perentorio.

Que se necesitan fondos para hacer frente a fuertes erogaciones que demandan obras en proyecto?

Ciertamente, la cañería se la reclama un capital para su construcción; pero el honorable Cabildo tiene a su alcance medios que le facilitarán sufragar esos gastos, con toda largueza, sin necesidad de anticiparse a enagenar dos propiedades, que más tarde, a lo sumo dos años, alcanzarán mayores precios, en virtud de tanta perspectiva y risueña que envuelve el horizonte comercial de Puntarenas.

Como base del valor futuro del terreno adyacente a la plaza de la iglesia debe tomar el Ayuntamiento el precio, que de dos años a esta parte, han alcanzado las propiedades de esta ciudad.

Por ese solarcito sabemos que hay una persona que ofrece cuatro mil colones y por la casa que ocupa el Lic. don Octavio Moya, cinco mil. Si esto es hoy, que como decimos, apenas se vislumbra a lo lejos risueñas perspectivas, mañana, en razón del auge que a este darán obras como la Cañería y el Mercado, el desenvolvimiento progresivo en que se ha iniciado ya este puerto, la futura apertura del canal de Panamá, como tantas causas más, las propiedades de Puntarenas, lógicamente, habrán de estimarse centuplicando sus valores.

Y a esto agrégase que las dos propiedades se hallan en envidiable situación, como que están en el corazón de la ciudad.

El Municipio debe, por ahora, desistir de ese proyecto en espera de mejores épocas y dado que efectivamente se presente el caso de no encontrar modo de conseguir fondos para hacer frente a las erogaciones que obras magnas en proyecto reclaman, sacrificuense otras propiedades de menos importancia intrínseca, que las que se acordó sacar a remate.

Esto es lo que procede.

Para la feliz realización

de la cañería de Puntarenas, se presenta ahora un nuevo obstáculo.

Ya no es la supuesta escasez de aguas en las fuentes de San Miguel. Ultimamente se ha averiguado que una sola de éstas contiene el caudal necesario para el abastecimiento de una ciudad de mayor población que la nuestra.

El obstáculo consiste en que la tubería contratada, es insuficiente para conducir el agua que reclama la necesidad pública.

Así opina el ingeniero señor Greeg, descubridor de la fuente caudalosa y persona que ha estudiado con ahínco el proyecto de la Cañería de Puntarenas.

El tubo madre de seis pulgadas, dice este técnico, traerá una cantidad de agua, apenas mayor a la que conduce para su uso el Ferrocarril al Pacífico. Para salvar la deficiencia ha menester que el tubo madre sea de ocho pulgadas.

El obstáculo apuntado por Mr. Greeg, importante y digno de tomarlo en consideración, puede salvarse reformando el contrato para la provisión del material de la cañería, celebrado con el Sr. L. A. Moreno.

Ello, indudablemente, será motivo de un gasto quizá mayor de lo que se imagina; pero vale más "enderezar el entuerto" a tiempo, que gastar los treintidós mil pesos oro, en un material que resulte inútil a las postres.

Encuentro macabro

El resguardo de la Boca de la Barranca encontró en las playas de Carballo, el cadáver de un hombre, cuyo nombre se ignora.

Del hallazgo se dió cuenta a las autoridades de Puntarenas.

Ha sido imposible identificar el cadáver, que ya había sido pasto de los zopilotes.

El señorito entra en la cocina:
—¡María!
—¡Señorito!
—Puedes llamarme Julio; mi mujer se ha ido a tomar baños.

Guanacastecas.

27 DE ABRIL

El tiempo ha cambiado; fuertes calores, cielo opaco, truenos y más truenos de uno a otro ámbito del espacio. El agua amenaza venirse encima de nosotros sin decirnos hay voy. Pero no solo en el cielo andamos revueltos, aquí, en la tierra, también. Y esto se debe a la reciente presencia de unos maestros, quienes, de una manera poco edificante hacen de cualquier vecino honrado o no, el plato del día. Con decir que han enrolado a la primera autoridad, persona que a la hora, cumpliendo correctamente, no ha molestado en nada a los hijos de este pueblo.

El verdadero motivo de la conducta indigna de profesores de enseñanza, que observan esos maestrillos, es el hecho de que 27 de Abril no les ha dado campo propicio para sus trabajos políticos; por que aquí, todos, con muy raras y contadas excepciones, tenemos tiquetes e iremos en el único tren que pita. Es claro, ven perdida su causa, si acaso la tenían, y los maestrillos se dan a la tarea de revolver el cotarro.

No es remoto, señor Redactor, que el día menos pen-

sado, esos señoritos salgan de aquí con unas cuantas costillas menos, si siguen en esa labor de criticar nuestras humildes costumbres y de apostrofarnos por el hecho de que orgullosos vivimos bajo la sombra del pabellón republicano, porque vivimos aliados a ese partido que temen, pues saben

los parásitos del presupuesto, que se acabau las garterías y las prebendas para los menguados.

Ojo, señores maestrillos y mucho tinó que en 27, sabemos poner las peras a cuatro a los "fuerceros" insolentes y mal educados.

CORRESPONSAL.

12 de abril de 1913.

Crónicas ligeras

El túnel

Con sentimiento de los pesimistas y de los enemigos de Cambalache, éste no ha resultado un parto de los montes.

La obra ha sido terminada felizmente y al decir de los que saben de la materia, en magníficas condiciones de seguridad y estabilidad.

El sábado fue recibida oficialmente por ingenieros de las Obras Públicas, señores Cabezas y Benavidez. Con tal motivo el contratista don Pedro Canale invitó a varios de sus amigos, correspondiendo el Lic. Odio, don Juan B. Romero Casal, don Miguel Fulton hijo y este servidor de Uds.

Ese día en el tren ordinario fuimos al túnel, donde después de recibida la obra, don Pedro nos obsequió con un exquisito almuerzo flambré.

Hubo brindis. El inge-

niero Cabezas brindó de primero, siguiendo en el uso de la palabra el Lic. Odio. Ambos estuvieron oportunos y lo hicieron galantemente. En el tren de la tarde se efectuó el regreso. Los del grupo que acompañó a don Pedro volvimos muy contentos y agradecidos y al estrecharle la mano para despedirnos, le reiteramos nuestra felicitación que ahora hacemos extensiva a su primo señor Pearino, encargado técnico de los trabajos, a don José Cabezas, Administrador General del Ferrocarril al Pacífico, al Gobierno y el pueblo de Puntarenas.

Carballo.

Salvado felizmente el peligro de Cambalache, queda latente el de la Roca de la Muerte.

Es de esperar que el Gobierno piense seriamente en

este otro paso, peligroso del Ferrocarril al Pacífico.

La amenaza de la roca es constante.

Oímos decir a un técnico que el desprendimiento de piedras sueltas, puede ocasionar el más pequeño "aguacero" del invierno que se avecina.

Al pasar bajo la roca el viajero puede observar arriba los enormes "pedrones" apenas sostenidos en su base, que amenazan venirse sobre el tren que pasa diariamente desafiando el peligro.

La roca de la muerte crispalos nervios y pone el credo en la boca; será ella, Dios no lo quiera, causa de muchas desgracias, si el peligro no se conjura a tiempo.

Ojalá que el Gobierno piense con toda seriedad en la roca de la muerte.

CRONISTA.

—¿Qué aguas me aconseja usted, doctor?
—Cualquiera. Las aguas para usted es lo de menos; lo importante es el jabón.

PERSONAS PÁLIDAS

Son pálidas porque no sacan suficiente nutrición de lo que comen. Necesitan la Emulsión de Scott



[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]



que es un alimento concentrado productivo de sangre rica, fuerzas, carnes y vigor.

Asegúrese bien que sea la **EMULSION de SCOTT.**

ROYAL
WORCESTER



VICTOR CESPEDES DUKE

Tienda de novedades

Puntarenas Costa Rica



ESTA CASA devuelve a sus clientes el importe íntegro de sus ventas de un día de cada mes. — Informaos y reservaos los recibos.

DIFICULTADES CON LOS CORSÉS.

Corsés de mala hechura, de mal corte y de peor ajuste, son la causa de muchos desagradados y molestias. El único medio infalible de evitarlo es con el uso de los afamados corsés ROYAL WORCESTER y ADJUSTO. Sus dificultades desaparecerán como por encanto.

Cada modelo está calculado para entallar correctamente el cuerpo, y para amoldarlo según sus propias líneas ideales.

EL 30 DE MARZO FUE SENALADO PARA DEVOLVER EL IMPORTE INTEGRO DE SUS COMPRAS. VEA UD. SI TIENE RECIBOS DE ESA FECHA Y PRESENTELOS HOY MISMO PARA HACERLOS EFECTIVO.

ROYAL WORCESTER Y ADJUSTO ES SU DEBER

realizar en cuanto sea posible sus encantos y atractivos, y así dar correcta interpretación al espíritu artístico y progresivo de las modas actuales. Si la mujer desea conservar sus encantos, su salud y hallarse cómoda, debe proveerse de uno de estos corsés. No deje Ud. de visitar nuestro departamento de corsés hoy mismo y convencerse de la verdad de cuanto le decimos.

El traje más vistoso no hará favor ni ajustará con elegancia si no se está bien "encorsetada". Los corsés ROYAL WORCESTER dan forma simétrica al cuerpo y base correcta al traje.

Camisas de dormir.—Pajamas Camisas.—Camisetas.—Calzoncillos cortos y largos.—Cuellos.—Puños. Corbatas.—Prensa corbatas.—Gemelas.—Botones para cuello en toda clase y forma.

Sombreros de paja, fieltro y palma.—Camisas de día y noche para señoras. Un precioso surtido en adornos de sala.—Floreros.—Centros para mesas.—Macetas.—Mesitas niqueladas.

Especial surtido en útiles para escuelas, y útiles para escritorios. Compre diario en mi tienda que devolvemos la venta íntegra de un día de cada mes.



Tengo siempre en existencia un surtido completo de los Corsés ROYAL WORCESTER Y ADJUSTO. Acabo de recibir los últimos estilos. Son muy elegantes y á la moda. COMO PUEDE UD. VERLOS POR LOS MODELOS DE ARRIBA.



LECHERIA DE "EL CARRIZAL"

Aseo esmeradísimo



Ningún preservativo.

LECHE PURA, FRESCA, SIN ACIDO BORICO

á 15 céntimos botella

El regalo mensual de CINCUENTA COLONES, tocó en suerte en 1912, a los clientes siguientes:

Enero.....	Irene de Román.....	¢ 50
Febrero.....	Enrique MacAdam R..	50
Marzo.....	Napoleón Soto J.....	50
Abril.....	Anita de Céspedes....	50
Mayo.....	Margarita Rocha.....	50
Junio.....	Carlos Quintero.....	50
Julio.....	Ismael Altamirano....	50
Agosto.....	Virjilia Miranda.....	50
Setiembre..	Hotel Europa.....	50
Octubre..	Nº 80.....	50
Noviembre	Francisca Carrillo....	50
Diciembre.	SUMA.....	¢ 600

Se regalará además un billete entero de la Lotería del Asilo Chapuí, al cliente que presente cien billetes, de los no favorecidos en los sorteos que se verifiquen en adelante.

Esta Lechería para comodidad de los niños y enfermos hace un servicio especial de leche fresca a las dos de la tarde.

NOTA.—Por no haberse presentado aún el número favorecido en el sorteo de Noviembre, los ¢ 50 correspondientes se entregarán a nuestro cliente "Hospital de San Rafael".— Puntarenas, Enero de 1913.

Seiscientos
colonos
regalados

Leche fresca a las dos de la tarde

Comunicado

PARA QUE EL PUBLICO SE IMPONGA
Damos publicidad a los documentos que siguen

(Continuación)

Copia íntegra, nº 87. Secretaría Municipal de Puntarenas, C. R.
Puntarenas, febrero 28 de 1913.
Señores Vicente, Hermenegildo y Manuel Solano Manzanillo.
La Municipalidad, con vista del informe rendido por el Agente Principal de Policía de Abangárez en la solicitud de Uds. referente al impuestado de alumbrado de ese lugar, acordó el 25 del que hoy termina, ensanchar la zona de alumbrado, autorizar al Gobernador para facilitar seis faroles más con ese objeto, y desechar en lo demás la expresada solicitud. De Uds. muy atte. S. S. (6) — J. M. J. Manzanillo, Sr.

Carta abierta

Manzanillo, Abangárez marzo 14 de 1913.
Sr. Gobernador de la Provincia de Puntarenas.
Distinguido ciudadano y Señor nuestro:
Al ver que nuestro Municipio, desechó en su mayor parte nuestra solicitud referente al alumbrado

de este cacero, concediendo solamente aquello en que el Sr. Agente Principal de Policía don Mariano Alpizar Lizano manifestó estar de acuerdo; esta parcial dureza, como otras tantas que hemos sufrido, nos obligó a buscar el motivo de ello, y he aquí, que lo encontramos.
Pedimos certificación de lo que a Ud. y a Municipio informo a ese respecto nuestro Agente de Policía Sr. Alpizar, y la recibimos siendo de fecha 13 de este año. Al encontrar que este documento está plegado de in verosimilitud, hemos resuelto refutarle todo lo que no es cierto y darle publicidad a los documentos de este asunto, para que el público conozca y califique como andan aquí las cosas y el modo de informar a sus superiores nuestro referido Agente Principal de Policía.

En primer término dice en su informe: que es mal endémico de nosotros acusar a su autoridad, y no se fija, en que es la puya tenaz de su proceder, la que nos obliga a defender nuestro honor y nuestros intereses. En la taza de impuesto sobre alumbrado, él no niega que mató la pata de común acuerdo con el Sr. Presidente Municipal; pero en el lugar determina-

do en que fijó cada farol, y fue también de común acuerdo, hasta allí, no creemos que le acompañara un hombre de clara inteligencia. Alardeamos sí de que con seis faroles le fue suficiente para gravarnos todas las fincas y casas, como puede verlo, quien quiera verlo, y también verán sin faroles todo el lado «Este» de las dos únicas cuadras que denominan perímetro, donde tienen terrenos esta autoridad y sus lotinos. Dice que ten meses los repastos en el centro de la población, lo cual no es cierto, pues la población se está formando calle en medio a orillas de los repastos «Avenidas de Abangárez y estero del barco.» Como tampoco es cierto, que los repastos y lotes que refiere, los hemos acaparado sin consentimiento de la autoridad respectiva, ni en el tiempo que él señala. Y dice: (así como no hubo autaridad que les posiera en posesión de dichos terrenos, así mismo pueden abandonarlos para el ensanche de la población) ¿Cómo se deja ver la intención progresista de nuestro Agente? Abandonar lotes, acabándolos de edificar!

No dudamos por lo visto, que niegue que él mismo puso en posesión de un lote, a uno de nosotros, y que nos quería impedir cerrar otro lote cado por don Julio Quezada cuando desempeñaba esta misma Agencia de Policía, y quien también nos dió posesión de los dos lotes de los aludidos cañales, donde por carambola y por puya de su autoridad según su dicho, he-

mos terminado tres casas, que por no alardear de su costo, nos basta que las visite cualquiera persona que no tenga puya, para que reconozca qué trabajo comiese, nadie lo hizo por fuerza ni por carambola, aparte de sus cultivos. Dos lotes que hay en la calle principal, estos fueron comprados con casa, y bastará mostrar las cartas de venta como también la de los referidos repastos.

Queda demostrado, como han sido adquiridos estos terrenos en referencia, y cómo es un edificado para que se conozca la verdad, y se note del modo engañoso con que se informa al superior.

La referencia que hacemos del alumbrado de Colorado, la sabemos por boca del Sr. Agente de Policía del mismo lugar, y no sospechamos que el Sr. Mojica, nos pueda engañar en ello. Si esta referencia, le disgusta tanto a nuestro Agente Sr. Alpizar, cuánto más le disgustará saber, que la Villa de Quezada está alumbrada eléctricamente y gratis, por un extranjero empresario de ese lugar.

Por último Señor Gobernador, no quisieramos terminar, manifestándole larga serie de puntos de estos bien determinados, aunque no nos quedará nada en el tintero, y desecharíamos de veras, que persona imparcial y de respeto con vista de los hechos, diera razón e hiciera justicia a quien correspondiera. Con toda consideración y respeto, quedamos de Ud. atto. S. servidres — Manuel T. Solano,

lano, Vicente Solano G. y Hermenegildo Solano.

Se alquila una de estas dos casas EN PUNTARENAS

Una casa grande, esquinera, bien ventilada, muy propia para Hotel u otro negocio, con excelente agua, muy buena cocina y espacioso comedor, un magnífico baño de aspersión, con dos llaves de cañería en la casa, buena instalación de luz eléctrica; está situada, a cien varas de la playa y ciento cincuenta varas de la nueva estación del Ferrocarril, a igual distancia de los baños municipales; o una casa que está al concluirse, colocada en el mismo solar que la anterior y que consta de dos departamentos completamente iguales y separados, pudiendo ser habitada por dos familias pequeñas. Para precio y condiciones, entenderse conmigo o señora en mi casa de habitación, o Paul Jiménez en la Agencia del Ferrocarril al Pacífico. Punte April 10 de 1913.

FERNANDO JIMÉNEZ.

A los agricultores

Vendo semilla de Grama Geugibrillo) muy bien cosechada en 4 cajuela puesto en Puntarenas. Dirijirse a Chontes. MIGUEL RIVERA G.

TEODORO ROIZ

Establecido en 1899.—Teléfono Roiz—Apartado 53

Puntarenas—Costa Rica

FABRICANTE DE JABÓN Y VELAS

Agente de la harina "Criolla" del molino de SAN TIAGO FERNANDEZ
 Agente de las velas y de los CIGARROS Flor de Cuba.—COGNAC Martell.
 — PUROS Majicados.

Almacén de abarrotes al por mayor

Hay siempre:—Café, Alambre, Techo de hierro, Pinturas inglesas Cemento, Papel, Fósforos, Galletas, Confites.—Licores: En este ramo no tiene competencia hay muchos y muy buenos.—Tomado en buena cantidad SE HACEN REBAJAS CONSIDERABLES

No mas asma, no mas dolores de cabeza

LA IOLADINA cura el asma radicalmente, como puede probarlo cualquiera que la use.

LA PASTA VEGETAL cura los dolores de cabeza y la despepsia.

Ambos medicamentos son elaborados en Laboratorios Franceses, que es cuanto puede decirse en materia de recomendación científica.

Depósito en Puntarenas: La Farmacia Universal.

San José: La Botica Principal.—10 v. al Este de la Oriental.

PEDRO CANALE

Aserradero a vapor.—Acaba de recibir una magnífica máquina de beneficiar arroz, modernísima, último modelo perfeccionado. Puede dar 50 quintales diarios. Lo aviso a mi clientela y al público en general. Atiendo órdenes por correo y en mi máquina de aserrar.

EL GRANERO

—DE—

Tomás Fernández & Hno.

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra y venta de productos del país: hule, pieles, cueros, arroz, maíz, frijoles etc. etc.

Depósito permanente de tabaco del General.—Especialidad en cacao y café de todas clases, en grano y molido.—Afrecho de trigo de inmejorable calidad y alimento famoso para gaucho caballar y vacuno.

Compramos granos en cualquier lugar del Guanacaste, pagando los mejores precios de plaza.

BUENA Y MAGNIFICA existencia de abarrotes en general.

AVISO

La Balandra nacional Golfo Dulce ha sido refaccionada convenientemente y se le ha colocado un magnífico motor importado especialmente para su servicio.—Esta embarcación ofrece ahora mucha seguridad y comodidad al viajero estando aperada con buen velamen.—Se ha nombrado Capitán de la misma al conocido marino don Manuel Rosales.—De ahora en adelante hará un servicio regular saliendo puntualmente en sus fechas y para darle más facilidades a los habitantes de la costa tocará del día 15 en adelante en tres puertos más que antes: Saldrá de ésta todos los 1º y 15 de cada mes para Golfo Dulce tocando en Las Agujas, Parrita, Dominical, Uvita y El Pozo.—Está proyectado, además, un viaje al mes a la Bahía del Coco en la costa Norte, cuya fecha de salida se avisará próximamente.

Puntarenas, 7 de Abril de 1913.

El Capitán de Puerto

JUAN E. ROMAGOSA S.

—La Bandera Verde—

CALLE DEL COMERCIO.—AL LADO DE DON NAPOLEON SOTO

Refresquería económica.—Restaurant, comidas de encargo, se admiten pensionistas.—Cocina a la española.

En esta casa se vende el jugo de la caña, al natural y el famoso guarapo, por vasos y botellas.

También tenemos el despacho de la leche de EL CARRIZAL, a toda hora del día, por vasos y botellas y sin alteración de ninguna clase.

NOTA.—Se vende un trapiche de mano para moler caña, capaz de sacar 200 botellas por hora con solo dos personas.—En esta casa informarán.—SANTIAGO MARNINEZ.

EUREKA!

La cantina más antigua y acreditada

--del puerto--

Acaba de recibir un surtido de vinos exquisitos, de las más afamadas Bod-gas 1 s añolas.

GRAN variedad de chocolates finos en cajitas de lujo presentación, propios para obsequios de buen tono.

Precios los más bajos de plaza.

El señor Magistrado por EL SALVADOR

A simple vista se conoce al hombre inteligente y humanitario. No hace un mes, que este delegado de nuestra hermana República llegó a Costa Rica como magistrados ante la Corte de Paz Centro Americana.—Ya los diarios salvadoreños y nuestra prensa nos habían dado cuenta del próximo arribo a playas costarricenses, dedicándole unánimemente, justo homenaje al distinguido estadista é ilustre caballero, doctor don Manuel Castro Ramírez.

Personalmente no le conozco, solo he visto su gallarda fotografía y algo he leído de su historia como prominente político y hombre patriota.—Cuando en la querida República del Salvador, se tuvo la fatal noticia de la hecatombe de Cartago, hoy hace dos años once meses y quince días, fué entonces uno de los primeros salvadoreños que nos dió su más alta muestra de sentido dolor, porque el señor Castro Ramírez, como centroamericano, é hijo bien nacido, sabe sentir en unión del hermano la desgracia que lo aflige.

En la estación del Pacífico, en nuestra Capital, lo aguardaban varios amigos y

altos empleados del Gobierno, para darle la bienvenida; se espera de él una interesante labor en la Corte conocido su talento y méritos que le distinguen como abnegado patriota.

Una vez que tomó posesión de su delicado cargo, avisó a sus amistades el lugar de su residencia, poniéndose amablemente a las órdenes, después de haber visitado oficialmente al señor Presidente de la República. De casualidad, le vimos entrar al hospital de San Juan de Dios; recorriendo después en su visita varios asilos de beneficencia é institutos de enseñanza y principales lugares públicos.

La impresión que tiene de nuestro querido país es bastante grata y así lo demuestra el interés que se ha tomado por conocer todos los adelantos que hay en Costa Rica.

Será indudablemente una garantía importante su misión en la Corte; augurando desde luego, mayores beneficios para nuestras hermanas Repúblicas.

Vaya para el íntegro ciudadano, mi más atento saludo!

BELISARIO GUTIÉRREZ.
 Heredia, abril 15 de 1913.

Minuta Sesión Municipal

Nº 14, a las 7 p. m. del 12 de abril. Con asistencia de los regidores Amador, presidente, Esquivel, Castillo, Céspedes y Molina.

—Lectura y aprobación del acta anterior.

—Se autoriza el pago de \$450 al Banco de Costa Rica, por conducto del Sr. Gobernador e imputables a intereses y amortización del empréstito para la cañería de Chomes y Miramar.

—Autorizar al Regidor Presidente para firmar los pagarés procedentes de la cañería de Chomes.

—Sacar a licitación la construcción de la cañería de esta ciudad, caso de ser satisfactoria la condición de las aguas de San Miguel.

—Se deniega la solicitud de aumento de la remuneración presupuesta para la co-

misión revisadora de Cuentas Municipales.

—En reemplazo del Sr. de la Agencia de Policía de Miramar, quien goza de permiso, fue nombrado don Julio Sáenz.

—A moción del regidor Céspedes se ordena la desocupación dentro el término de quince días, de la faja de terreno Municipal que ocupa una propiedad de don Manuel Alvarez.

—Solicitar permiso al Congreso para rematar el lote de tierra Municipal, situado entre la casa de don Alejandro Molina y la plaza de la iglesia.

—Se faculta al Sr. Gobernador para renovar el seguro, y aumentarlo a 3 mil libras, del edificio que ocupa la Gobernación.

—Se deniega una solicitud de don Héctor Guevara Santos.

—Se resuelve favorablemente un memorial de don Gabriel Sáenz Clark, sobre asignación mensual a la be-

tica de turno.

—Se pasó a informe del Gobernador un pedido de útiles hecho por el Alcaide de la Cárcel Pública de esta ciudad.

—Se ordena el pago de \$2.20 al Banco mercantil; \$39.10 a Joaquín Arreto, y \$12 a doña María v de Linares.

—Se reserva la solicitud del Agente de Policía de Chomes sobre nombramiento de fontanero para la Cañería.

—No se acepta la renuncia puesta por el parquero don Francisco Jaen.

—Se dió lectura a una exposición de los señores M. J. Grillo, Serefin Saravia, Juan Suñol, Salvador Aráuz y José Chen Apuy sobre el sitio en que deba construirse el mercado y reservar a para su oportunidad.

—No se acepta la propuesta de don Rubén Coto D., referente a la plaza de parquero.

—Se ordena la publicación de Cuadros de Movimiento de fondos municipales.

—Se ordena certificar las piezas que solicita don Herminjildo Cruz.

Quedan definitivamente aprobados los acuerdos II, III, IV, V, VI VII y VIII.

A las 8 ½ p m. terminó la sesión.

Notas personales

LOS QUE VIAJAN

Enfermo se encuentra don Miguel H. Céspedes. Desearnos que mejore pronto.

—El la hacienda "El Tempisque" murió ha pocos días, la primogénita de nuestros amigos don Francisco Amador Mejía y señora doña Isábel Sobrado de Amador, quienes, en unión de la familia Sobrado presentamos muy sentido pésame.

—Para el Guanacaste partieron los Licdos. Aníbal Santos y Antonio Alvarez Hurtado.

—Regresaron de Alajuela el Dr. Cuevas y señorita María Teresa Arce.

—Estuvieron en Puntarenas doña Rafaela de Roger, señorita hija Margarita y don Aníbal Figueroa.

Va a llover!

Apresúrense a comprar semilla de guinea, de gengibrillo o grama, tanto porque se me acaba como porque les coge tarde para la riega a los interesados en hacer buenos repastos o potreros.

"Vale más lo conocido que por conocer", acuérdense de esto al ir a comprar sus semillas, el que suscribe tiene quince años de vender estas semillas garantizadas por lo que todos lo prefieren, y más a los siguientes precios: guinea a \$4.00 cajuela; gengibrillo o grama 3.50 cajuela puesto en Puntarenas. Diríjase en San José, a Ernesto Valverde Soto, apartado de correo 174

ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía. durante el mes de Abril de 1913.

Antonio Alvarez Hurtado

— ABOGADO Y NOTARIO —
Altos de la casa de don Alberto Fait, frente al "PARQUE VICTORIA"

Servicio entre Puntarenas, Ballena y Bolsón con escala en Manzanillo y Humo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Ballena	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Martes 1	5 a m	8 a m	1 a m del 2	6 a m del 2
Viernes 4	7 a m	10 a m	3 p m	8 p m
Lunes 7	9 p m	12 p m	5 p m del 8	10 p m del 8
Jueves 10	11 p m	2 a m del 11	7 a m del 11	12 m del 11
Martes 15	3 a m	6 a m	11 p m	4 a m del 16
Viernes 18	6 a m	9 a m	2 p m	7 p m
Lunes 21	9 p m	12 p m	5 p m del 22	10 p m del 22
Jueves 24	11 p m	2 a m del 25	7 a m del 25	12 m del 25
Martes 29	4 a m	7 a m	12 m	5 p m

Servicio entre Puntarenas y Bebedero con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Bebedero	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Miércoles 2	7 a m	10 a m	2 p m	6 p m
Sábado 5	9 a m	12 m	4 p m	8 p m
Martes 8	11 p m	2 a m del 9	6 a m del 9	10 a m del 9
Sábado 12	1 a m	4 a m	8 a m	12 m
Miércoles 16	5 a m	8 a m	12 m	4 p m
Sábado 19	8 a m	11 a m	3 p m	7 p m
Martes 22	11 p m	2 a m del 23	6 a m del 23	10 a m del 23
Sábado 26	1 a m	4 a m	8 a m	12 m
Miércoles 30	5 a m	8 a m	12 m	4 p m

Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Pto. Jesús	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Domingo 6	11 a. m.	2 p. m.	4 p. m.	6 p. m.
Domingo 20	10 a. m.	1 p. m.	3 p. m.	5 p. m.

Servicio especial entre Puntarenas y Manzanillo.—Correos de la Compañía Abangarez Gold Fields of Costa Rica.—Pasajes de primera solamente \$ 2 00 ida ó regreso.

Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo
Miércoles 2	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 5	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 9	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 12	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 16	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 19	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 23	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 26	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 30	8 a. m.	11 a. m.

Servicio especial entre Chomes y Puntarenas, diario, excepto los domingos, precio de pasaje de ida ó vuelta C. 1.00

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS:

Por ida y regreso 50 por ciento de recargo	Chomes	-----	\$ 15.00
	Manzanillo	-----	30.00
	Puerto Jesús ó San Pablo	-----	40.00
	Bebedero	-----	60.00
	Humo	-----	60.00
	Ballena ó Bolsón	-----	70.00

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Pasaje de 1a. a Bebedero, Bolsón y Puerto Jesús	\$ 3.00
" de 2a. a " " "	2.00
" de 1a. a Manzanillo "	2.00
" de 2a. a idem, idem, idem	1.00
Niños menores de 10 años, mitad del precio	0.50
Por qq. de carga a Bebedero, Ballena y Puerto Jesús	0.50
Por garrón lleno (15 litros), a idem, idem	0.25
Por garrón vacío a Bebedero idem, idem	0.25
Por cada pie cúbico a idem, idem idem	0.25
Por cada montura a idem, idem idem	0.25
Por cada cuero de res a idem, idem idem	0.25

ATENCIÓN

El pasajero que salga del muelle de Puntarenas sin su respectivo tiquete, pagará un recargo del 50 por ciento.

OBSERVACIONES

- 1°—No se embarcará carga sin estar satisfecho el importe de su flete.
 - 2°—Los garrones vacíos ó llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa, en caso de fractura ó derrame.
 - 3°—Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercaderías que no tenga señalado con claridad el número, marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
 - 4°—Solamente se recibe equipaje, hasta las 2 p. m. del día de salida de los vapores.
 - 5°—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de la salida de los vapores en la Agencia, Oficina del señor Manuel Burgos.
- LÉASE.—Las horas de llegada y salida a los puertos de escala son aproximadas.

LA EMPRESA

A ASCH BROS

PUTTARENAS.-SAN JOSE.-LIMON

Situado á cien varas de la botica de Veranes, Todo el público acude á este establecimiento por ser el que más barato vende, yendo para la plaza.

Elders & Fyffes, Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN [Costa Rica] y BRISTOL [Inglaterra].

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera á Bristol \$ 25.00
" " " ida y vuelta \$ 85.00

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 o/o. Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben de proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. MULLINS,—Administrador General.

FARMACIA DE LIBERIA

Administrada por hábil farmacéuta; seguridad completa en el despacho de toda clase de recetas. Drogas y medicinas de patente. Todo bueno y barato.

SASTRERIA

— DE —

TEODOMIRO ACUNA Y COMPAÑIA

Fundada en Puntarenas el año de 1891, y situada hoy al lado Sur del "Parque de la Victoria." Cuenta con magníficos operarios, buena calidad de materiales, y por tantos años, ha logrado un éxito creciente, con el secreto de ajustarse estrictamente al gusto y capricho de su numerosa clientela.

Elegancia y módicos precios.

El Administrador, cortador y confeccionador,

TEODOMIRO ACUNA G.

PAN AMERICAN LIFE INSURANCE Co. OF NEW ORLEANS

Seguros de Vida

Capital y surplus \$ 2,000,000.00

200 personalidades en Costa Rica son

ACCIONISTAS

SAGURA — SANA — CONSERVATIVA.

Agente en Puntarenas,—LUIS CASALVOLONE.

Oficina, contigua á la casa de don Alberto Fait

Emiliano Abumada

COMERCIANTE

Bolsón—Guanacaste—Costa Rica.

Renovación constante de géneros y abarrotes en general.

Compra y venta de maderas y ganado.

—Restaurant con cantina interna.

Bestias finas de alquiler.

Dirección telegráfica:—AHUMADA.

Compañía Nacional de Seguros

Capital C. 630.000

Agente en Puntarenas,

LUIS CASALVOLONE

Oficina contigua á la casa de don Alberto Fait & C^a Calle del Estero, como á 20 varas á Este de la Escuela de Varones.

Maderas

Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

Compro

Cedro—Cahoba—Cocobola y Pochote, en bultos

bien labrados.

Vendo Tabla, Tabloncillo, Reglas Alfajías y Gigantones, de Cedro y Pochote, Soleras de Cedro y Cahoba.

PAGO los mejores precios y vendo a los más bajos.

E. GARCIA

HOTEL EUROPA

Unico de la. clase en Puntarenas, Adminis-trado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

GEO S. R. CORNICK

Contratista Constructor

Ofrece sus servicios en Puntarenas. Se hace cargo de cualquier clase de construcciones, garantizando prontitud, estabilidad y baratura.

Azucar

Ingenio del Tempisque de FEDERICO SOBRADO.

El mejor azucar que se fabrica en el país; inmejorable para SIROPES y TOSTELÉS

Manuel Burgos—Agente

Léase esto

Se alquila la hermosa casa que construyó Mr. Donaldson, 200 varas al Este de la nueva estación del ferrocarril.—Entenderse con don ULPIANO FONSECA.

COMPRO CAUTCHO (HULE)

á los mejores precios de la plaza.

ALBERTO FAIT.

La Magnolia

PUNTARENAS

Es la cantina más bien surtida que hay en el puerto. Por la actividad del servicio, por la calidad de sus licores, y por la confortable instalación, es la cantina favorecida de la juventud elegante de Puntarenas y de los turistas extranjeros.

Frente al Cuartel.

PEDRO A. ROSÉS, propietario.

La Viuda Alegre
Gran Baratillo
de Novedades
PUNTARENAS

HOTEL AMBOS MUNDOS
(Antes Hotel Colombia)
de Isidro Montoy.

EL MEJOR SITUADO DE PUNTARENAS.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Habitaciones cómodas, frescas, higiénicas, ventiladas. Servicio esmerado, amabilidad en el trato. Comidas sencillas y bien sazonadas. Cantina montada á la última.

Fábrica de Fideos

"LA COMERCIAL"

de MONTEVERDE & POLTRONIERI

Agte. en Puntarenas y Guanacaste.—
LUIS CASALVOLONE.

Oficina contigua á la casa de Alberto Fait

Napoleón Soto J.

Surtido completo de abarrotes, vinos, licores, conservas, cristalería y con sfería de las mejores casas europeas. IMPORTACION DIRECTA - VENTA AL POR MAYOR.—DEPOSITO PERMANENTE DE TABACO IZTEPEQUE

Miscelanea.

A la puerta de una iglesia
— ¡Tenga usted á-tima de un pobre jeco cargado de familia!
— ¡Cuántos hijos tiene usted!
— No lo sé señor, ¡pero no veo

A los agricultores

Vendo semilla de Grama (Gengibrillo) muy bien cosechada á 4 cajuela puesto en Puntarenas. Dirijirse á Chomes,

MIGUEL REYES G

UNA GANGA

En buen estado se vende un "bongo grande, que coje 120 cargas de sal.

Es de madera de "Espavel". Para informes en esta oficina.

A VISO

Del primero de Mayo en adelante, damos clases de corte y costura en nuestra casa de habitación. Precios y hora convencionales.

Hortensia y Sara Jiménez.

AVISO

VENDO 250 gracias para denunciar en el Guanacaste y dos paúlas de hierro ligeramente dañadas pero que pueden utilizarse para la elaboración de la sal. Entenderse con E. Wollenweber, en San José.

DEPOSITO EXTRAVIADO

En la estación del Pacifico o en el tren de San José a Puntarenas, se ha perdido una cartera negra con un CERTIFICADO DE DEPÓSITO emitido por los señores Bennett, Rojas y Fernández, N° 4850 por un mil con ones y que vence el 27 de abril de 1913.—GRATIFICAREMOS a la persona que lo encuentre.—El depósito no está endosado y no es negociable. INFORMES: BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ.

Ganado de cría

En el Guanacaste se vende de 1,000 a 1,500 cabezas de ganado vacuno, 200 yeguas y 200 potros y caballos para servicio de campo.

Para informes en esta Redacción San José, Marzo 29 de 1913.

Buena ocasión

Vendo la casa de mi propiedad situada en este puerto al Sur del Cuartel de Policía y como a quince metros al Oeste de la calle del comercio.—Dirijirse al infrascrito en San José.

TITO REVELO E.
Punts., marzo 30 de 1913.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R.

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica. TODOS LOS LUNES á las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores Pastores, Carrillo, Sizaola y Tivies, llevarán pasajeros y carga de Limón á Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartegena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Colón todos los jueves á las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores HEREDIA, CARTAGO y PARISMINA.

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belice. Todos los Domingos á las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores MARQUINE COPPENAME y SARACCA.

Para Boston (directo) todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores San José, Limón y Esparta.

Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón (Panama) deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, CINCO días consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO días.

Durante la época Abril primero á Octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó TRES DÍAS consecutivos antes de embarcarse, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó á los Sub-agentes Srs. Sasso y Pirie en San José.

W. E. Mullins — Administrador General

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

LA BOTA DE ORO

PUNTARENAS

ZAPATERIA DE JOSE MARTINEZ

Contiguo á la Joyería de Alejandro Molina

La más nueva y á la fama en calzado cosido y clavado. Materias de primera clase. Elites á gusto del cliente. Ventas al por mayor y menor. Precios bajos y trabajos garantizados. —APARTADO 94—

SERAFIN SARAVIA

Ofrece á su clientela:

AZUCAR de primera calidad muy blanca. HARINA DAYTON la marca mejor conocida y bien apreciada del público.—AL PRECIO DE 9.25 POR QUINTAL POR AHORA, solo por partidas.

Abarrotes en general, á precios de plaza. Importación directa y renovación constante del surtido.

COMPRAR Maderas de toda clase, en tuca, CUEROS, PIELES CAUCHO y cualquier otro artículo de exportación, y pág. los mejores precios.

Puntarenas, Noviembre de 1912

El SIGLO NUEVO

—PUNTARENAS—

Almacén De Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas cobre, felpa, e topa, brea alquitrán, tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y CIA.

T. ASSMANN & Co.

IMPORTADORES
BREVA KEYSTONE

DEPOSITO: Puntarenas, do nde FELIPE J. ALVARADO San José y Limón

La perla del Pacífico

Joyería de FRANCISCO L. PINEDA

Se hace saber a los padres de familia pobres de solemnidad que pueden recurrir a este establecimiento en caso de muerte de uno de sus hijos de 1 a 12 años de edad, para obsequiarlos el ataúd, con cuyo fin tiene actualmente un depósito de 24 ataúdes.

Ofrece un variado surtido de alhajas de oro y de fantasía, calzado fino, prendas de carey; COMPRO ORO. Cambio de monedas: Compro y vendo perlas, alhajas y muebles.

—Los precios no admiten competencia. Ocurrid y os convenceréis.

LA PERLA DEL PACIFICO que estaba situada contigua a las niñas Valle, ha sido trasladada a la casa de Veranes, calle del COMERCIO.

Pacific Lumber Company

SAN JOSE — OROTINA — PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabloncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.

JAMES DAGAN Administrador General